
RESUMO DO PLENÁRIO – 08.04.2025 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CAR4LOS BORDALO (PT) 

O parlamentar parabenizou os jornalistas pelo seu dia, comemorado dia 07 de abril. Disse que o 

trabalho jornalístico deve ser realizado sempre com liberdade de expressão para que ele seja 

feito com sucesso. Parabenizou todos os jornalistas da ALEPA que trabalham diariamente para 

divulgar os trabalhos dos 41 deputados.  

DEPUTADA Ângelo Ferrari (MDB) 

Disse que desde que o governador Helder Barbalho assumiu o poder, ele tem feitos obras em 

todo o estado em especial construção de escolas, hospitais regionais e pavimentação de 

estradas que permitem a ligação entre os municípios.  

DEPUTADO TORRINHO TORRES (MDB) 

Solicitou que o Governo do Estados recupere as estradas estaduais, citando a PA 279 , no Sul do 

Pará, embora reconheça que isso é uma obrigação do Estado. Informou que o governador está 

administrando bem o Pará.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO TORRINHO TORRES (MDB) 

Deu continuidade ao seu discurso iniciado no Pequeno Expediente. Disse que no período 

chuvoso paraense, as estradas estaduais costumam ficar em estado péssimas condições de 

tráfego, necessitando de recuperação constante e isso o governador tem garantido. 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Denunciou mais um acidente nos rios paraenses. Informou que no dia 05 de abril, a embarcação 

Ana Clara II, naufragou em Salvaterra. A embarcação, opera de forma ilegal, transportava 60 

passageiros. Solicitou que o Governo do Estado fique atento a essas irregularidades para que 

novas mortes não aconteçam. Isso seria é péssimo exemplo para o Pará que vai sediar em 

novembro, em Belém, a COP 30. Disse que a Artran deve fiscalizar o transporte aquaviário.  

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Solicitou que o Governo do Estado faça a recuperação das pontes que integram os municípios 

de Santarém e Juriti para que o escoamento da produção agrícola melhore. Solicitou também 

que seja construído um hospital de médio porte em Santarém. Pediu aos vereadores e ao 

prefeito de Monte Alegre discuta com os professores as alterações do PCCR para que os 

docentes não sejam prejudicados em suas conquistas profissionais ao longo dos anos.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Informou que cumpriu agenda em vários municípios do Estado neste final de semana. Esteve 

em Ourilândia do Norte e Tucumã para ouvir as demandas dessas populações. Dentre os pedidos 

estavam sinalização e duplicação de estradas, construções de escolas... Disse que o povo 

solicitou que seja recuperada a PA 151 que liga Breu Branco a Rondon do Pará. 

 



GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADA PAULA TITAN (MDB) 

Agradeceu o Governo do Estado pelas reformas de duas escolas em Castanhal. Parabenizou os 

estudantes que sofrem importunação e assédio sexual nas escolas paraenses. Informou que a 

Procuradoria Espacial da Mulher da ALEPA vai tomar providências para combater a violência 

política de gênero que acontece no Pará, citando o caso da vereadora de São Félix do Xingu.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Falou sobre a aprovação do projeto de lei que criar uma política pública para garantir a produção 

e o armazenamento do açaí de forma que garanta a qualidade desse produto no Estado, já que 

o consumo do açaí faz parte da alimentação diária da população paraense. Espera que com a 

aprovação do projeto o açaí possa ter preço acessível aos paraenses no período do inverno 

paraense, já que em tal época, o preço se eleva, prejudicando o consumo pela população de 

baixa renda.   

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Informou que dia 5 de abril comemorou os 112 anos de Marabá e que como presente de 

aniversário, os marabaenses ganharam uma grande ação social realizada pelo Governo do 

Estado que entregou cestas básicas, documentos, fez atendimento médico... Além disso, disse 

que o governador entregou o Espaço Cultural, que comporta uma biblioteca com acesso à 

internet. O grande presente de aniversário que Marabá ganhou foi uma policlínica que vai 

oferecer 30 serviços para atender a população da região e de seu entorno. Falou sobre a 

importância de seu projeto que é o Selo Empresa Amiga da Juventude que vai permitir que a 

juventude consiga seu primeiro. Já que isso é difícil por falta de experiência e o projeto vem 

facilitar o primeiro emprego do jovem paraense. 

DEPUTADO CHAMONZINHO (MDB) 

Também falou sobre os benefícios que a Policlínica de Marabá vai ajudar a saúde pública da 

Região Sul e Sudeste do Estado. Informou que a Ação Social do Governo do Estado em Marabá 

atendeu 10 mil pessoas na Usina da Paz de Marabá. O parlamentar disse que na próxima quinta-

feira, o governador vai entregar à população de Marabá uma creche pelo Programa Creche em 

todo o Pará.  

DEPUTADO TORRINHO TORRES (MDB) 

Falou que o Governo do Estado vai precisar de empréstimo para executar obras de saneamento, 

infraestrutura, transporte, recuperação e pavimentação de rodovias, educação e saúde em todo 

o Estado do Pará. Para isso solicitou apoio dos parlamentares.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Solicitou que o Governo do Estado faça a recuperação da Escola Estadual Santa Clara, em Anapu. 

Informou que será realizada dia 28 de abril, a partir das 18 horas, na Universidade da Amazônia, 

a premiação dos melhores profissionais da beleza. Solicitou que o Prefeitura de Belém e o 

Governo do Estado possam melhorar as estradas, limpar as praias, incentivar o turismo e serviço 

móvel no Distrito de Mosqueiro para que o visitantes da COP 30 possam desfrutar o melhor da 

Ilha.   

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 



Anunciou que a produção pesqueira do Pará cresceu no Pará bastante nos últimos anos, 

passando de 5 para 16 mil toneladas de peixe que são consumidos no Pará e exportado, graças 

ao incentivo do Governo do Estado neste setor. 

 

 

 

  


